

Prevé Statoil proyectos con reforma (Reforma 16/04/13)

Prevé Statoil proyectos con reforma (Reforma 16/04/13) Por Mayela Córdoba y Xóchitl Herrera Cd. de México México (16 abril 2013).- La empresa noruega Statoil buscará oportunidades en proyectos de crudo pesado, aguas profundas y gas shale, una vez que estos temas se concreten como parte de la reforma energética, aseguró Helge Hove Haldorsen, vicepresidente de Estrategia y Portafolio para Norteamérica. Por lo pronto, esta compañía ya participa en la primera ronda de contratos incentivados para Chicontepec. "Hemos estado siguiendo con mucho interés los anuncios de esta apertura de Pemex con los concursos. Tenemos interés en Chicontepec y petróleo pesado, plataformas marítimas y la ronda de aguas profundas, y también para shale. "De momento estamos viendo la ronda de Chicontepec que está abriéndose, pero entendemos que las otras rondas van a tener que esperar a una reforma energética en México, entonces no sabemos realmente cómo va a ser esa reforma, sólo sabemos que estaríamos interesados en participar siempre y cuando los términos y las condiciones nos interesen", destacó en entrevista. Explicó que cada año se evalúan, se califican y rankean las oportunidades de negocio a nivel global en función de las posibilidades de encontrar crudo o gas, el régimen fiscal de los países y su nivel de riesgo. Por esta razón, Statoil se interesa también por otros países. De concretarse una reforma, México competiría por los recursos que actualmente se destinan a 40 países en los que tiene actividades, entre los que destacan Brasil, Canadá, Angola, Tanzania, Mozambique y otros países en el este de África en los que ya tiene proyectos. "Es una lucha darwiniana donde sobrevive el más apto, por eso es importante que los términos y condiciones sean competitivos con el resto del mundo, porque de otra manera el presupuesto se va a otro lado", sentenció. Hove se mostró cauto sobre el tipo de reforma que deberá emprender México, y señaló que sólo comparten su experiencia con el Gobierno mexicano. La semana pasada, el Secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, se reunió con su homólogo de Noruega. En 2008, como parte de la primera reforma que se hizo en México, Noruega aportó su modelo de Directorado para la creación de la Comisión Nacional de Hidrocarburos como órgano técnico para Pemex. En Noruega, el Directorado recomienda al Ministerio de Energía qué zonas deben explorarse, bajo qué modelo económico y si el Estado, a través de Petoro, debe participar en la inversión. Statoil es una empresa de participación estatal mayoritaria que colocó una parte de su capital en el mercado de valores. En el país nórdico, utiliza el régimen de concesiones para exploración en el que cualquier empresa puede participar siempre y cuando califique. La tasa de impuestos que se paga es de 78 por ciento, una de las más altas del mundo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo